

EXCELSIOR

Mayo 24

1927.

MENSAJES DIRIGIDOS AL GENERAL OBREGON

EXCELSIOR
Le Pedirán que Acepte la Can-
didatura a la Presidencia
de la República

MAYO 24 1927

Los grupos políticos que son partidarios del general Alvaro Obregón van a dirigirse en forma unánime, mañana miércoles, por la vía telegráfica, al ex Presidente, manifestándole que para responder a la opinión pública debe romper su silencio y expresar ante la nación sus ideas políticas.

Desde hace más de un mes el Bloque Revolucionario Nacionalista, por conducto de su presidente, el diputado Ricardo Topete, ha estado enviando telegramas circulares no solamente a los partidos políticos del país que han enviado su adhesión a ese grupo parlamentario sino a todos los núcleos obregonistas, indicándoles la conveniencia de enviar el día de mañana mensajes al general Obregón, en nombre de los habitantes de los distintos pueblos.

Según se nos informó en el mencionado Bloque, la gran mayoría de tales grupos políticos ha contestado de conformidad y se espera que todos ellos remitan mañana miércoles mensajes al ex Presidente con el objeto de que defina su actitud.

COMENTARIOS AL VUELO

EXCELSIOR, Mayo 24 1929

EL CANDIDATO DE D. LUIS CABRERA

Notable, en verdad, fue la oración fúnebre-política que pronunció el licenciado don Luis Cabrera ante la tumba de don Venustiano Carranza el día 21 del actual, aniversario de la

pavorosa tragedia de Tlaxcalantongo.

El orador empezó, como se acostumbra en estos casos, diciendo que por hallarse fuera de la política, nada diría que con la política tuviese conexiones; pero el hecho fué que todo el discurso fué de un político, y, más que eso, de Blas Urrea, del Blas Urrea intencionado, sarcástico, incisivo, **venenoso** le llamaremos si él nos lo permite, de los tiempos idos.

Sin mencionar personas, pasa revista a todos los candidatos presidenciales declarados y por declarar. Para cada uno tiene sangrientas invectivas, y a través de alusiones y reticencias, como él leería a través de sus espejuelos relampagueantes, leímos nosotros los nombres de prominentes políticos que pretenden suceder al general Calles. Y, después de lanzar cargos tremendos contra esos candidatos, da a sus amigos el siguiente consejo, que revela cómo los años no pasan en balde hasta para los hombres de talento: "Buscad en el campo un hombre fuerte—dijo—que tenga todavía fe en la tierra; que sepa consultar al cielo y que no esté lacrado por las neurastenias de la metrópoli, donde la corrupción y la codicia ahogan el patriotismo. Buscad en el taller un hombre cuyo corazón rudo palpita al ritmo del martillo, y cuya alma no esté todavía inficionada por la intriga del mitin. Buscad, en fin, un hombre nuevo. Y si no podéis encontrarlo, entonces aceptad con valor la vergüenza de la esterilidad de vuestra madre, que no puede producir suficientes hijos, resignados a una nueva dictadura, y, como Boabdil, llorad como mujeres la libertad que no habéis sabido defender como hombres."

Esta última parte del consejo es la "práctica", o mejor dicho, la única practicable, porque encontrar un hombre "nuevo", digno de ocupar la Presidencia de la República, cuyo corazón palpita al ritmo del martillo y no sepa de mítines (es decir, un herrero no sindicalizado); o un hombre del campo que tenga fe en la tierra y sepa mirar a las estrellas (o sea, un labriego que no ha perdido las cosechas y tiene las aficiones astronómicas de los caldeos); hallar un hombre así **que sea capaz de regir los destinos de la patria**, es tarea tan imposible, tan absurda y tan necia como la de buscar esmeraldas y topacios en la laguna de Xochimilco....

¿Dónde cree que vive el señor Cabrera? ¿Continúa sustentando la vieja y desacreditada tesis de que, para el gobierno de las naciones, no se necesita más que un bondadoso y tierno corazón? ¿Piensa que este país, tan heterogéneo en los elementos que lo componen, tan desordenado, tan indisciplinado; este país que tiene muchos y formidables problemas de todas especies, puede gobernarse por un herrero de yunque y martillo o por un campesino de arado milenario y mansa pareja de bueyes? ¿Dónde está aquella clara y perspícaz visión de Blas Urrea, quien supo un día, para satisfacción de sus rencores, inyectar al "constitucionalismo" ponzoñas que no conocieron las Locustas de la antigüedad ni los Borgias del Renacimiento?

¿Conque un varón nuevo de martillo o que tenga fe en la tierra? ¿No parece sino que entre nosotros esos diamantes de grueso calibre se producen a granel! Y, como las realidades no se mudan fácilmente por la voluntad humana, tendrán los señores "cabreristas" que dedicarse, por algunos años más, a desempeñar el papel de Boabdiles, "llorando como mujeres la libertad que no supieron defender como hombres".